



Jahresrückblick 2020

Timeline 2020 (Auswahl!)

Jänner 2020: Marketingkonzept
21.2.2020: Ritterrüstung trifft ein
April 2020: Neue Infotafeln
15.4.2020: Start der Inseratenkampagne
24.4.2020: Abschluss Wegkontrolle
13.5.2020: Gesamtbericht eingereicht
22.5.2020: Filmworkshop HTL Leonding
17. u. 18.7. 2020: Radiobeiträge
29.6.2020: Partnerberichte eingereicht
30.6.2020: Start der Ausflugskampagne
14.7.2020: PP-Treffen Prandegg
20. u. 21.7.2020: Filmaufnahmen Chinspree
28.-31.7.2020: Workshop Zimmerei
31.7. – 1.8.2020: WS Kalk
4.11.2020: Änderungsantrag eingereicht
2.10.2020: Ritterwanderung Grein
3.12.2020: Ritter in Windhaag



Abb.: Einräumen des Brennofens

Impressum:

Herausgeber: Verband Mühlviertler Alm,
Markt 19, 4273 Unterweißenbach
a.hunger@muehlviertleralm.at

Der Newsletter zum Burgen- und Schlösserweg versteht sich als Informationsmedium für die Projektpartner.



EUROPÄISCHE UNION



Neue Infotafeln entlang des Weges

Für ausgewählte Standorte in Grein, Bad Kreuzen, Windhaag/Perg, Bad Zell, Pierbach, Gutau, Freistadt, Tícha, Kaplice und Velešín wurden Übersichtstafeln zur Streckenführung aufgestellt. Bei allen Burgen und Schlössern gibt es nun auch Hinweisschilder zum Audio-guide. Wir danken allen Wegbetreuern und Burgverantwortlichen für die Montagearbeiten!

Workshops in Prandegg und Pořešín

Der Burgverein Prandegg veranstaltete ab 31. Juli zwei Workshops zum Thema Kalkbrennen und -löschen. Sechs Tonnen Kalkstein wurden im Brennofen aufgeschichtet und über fast vier Tage mit Hilfe von 20 m Weichholz gebrannt. Dazu gab es theoretische Infos zum Brennvorgang und zur Geschichte der Kalkproduktion.



Abb.: Reinigung alter Holzbalken

Der Verein Hradý na Malši hat einen Workshop zum alten Handwerk in Pořešín ausgerichtet. Vom 28. bis 31. Juli konnte man Grundlagen über die Sanierung und Restaurierung alter Zimmermannskonstruktionen kennenlernen.

Intensive Bautätigkeit in Prandegg

Beim Meierhof konnte in diesem Sommer der Scheunentrakt weitgehend fertiggestellt werden. Der L-förmige Holzbau schafft nun ein geschlossenes Hofensemble und bietet Raum für Ausstellungen und Kulturveranstaltungen.



Abb.: WS im neuen Scheunentrakt

Weiters wurde mit der Instandsetzung eines historischen Kellergewölbes in der Burg begonnen.

Internetfähige Filmbeiträge

Projektgemäß wurden drei Videofilme zum Burgen- und Schlösserweg produziert. Schülerinnen der HTL Leonding kreierte einen sehr ansprechenden Filmbeitrag zum Schloss Weinberg, Burg Prandegg und Windhaag/Perg. Der OÖ Tourismus entwickelte eine filmbasierte Online-Story zu Ruttenstein und Kreuzen. Und die Fa. Chinspree gestaltete eine Rundreise zu den Burgen Prandegg, Klingenberg, Freistadt und Pořešín. Die Filme sind auf der Homepage abrufbar:

www.buschweg.at



Abb.: Videodreh in Klingenberg

Baumaßnahmen in Tichá und Pořešín

In Pořešín ist nunmehr die Errichtung der Holzumzäunung abgeschlossen und in Tichá ist die Rekonstruktion des Fachwerkbodens beim Festungsturm weit gediegen. Die wieder aufgebauten Grundmauern der Burg und der Bau des Zentrums für Altes Handwerk machen die alte Größe der Festung erlebbar.



Abb.: Wiedererrichtung von Mauern

Ankauf von Marketing-Materialien

Für zukünftige professionelle Auftritte bei Veranstaltungen (z.B. Messen) wurden mehrere Materialien angekauft: Rollups, Faltzelt im Mittelalterdesign, Fahnenstange, Tisch, Ritterrüstung und Mittelalterkleidung. Die blecherne und die textile Gewandung konnte bereits bei den Filmauftritten eingesetzt werden.

Rundturmsanierung in Kreuzen fertig

Bei der Burg Kreuzen konnten im Jahr 2020 ebenfalls die archäologische Begutachtung abgeschlossen und die Sanierung des eingestürzten Rundturms in Angriff genommen werden. Die Fundamentierung, der Aufbau

der Holz-Stahl-Konstruktion und Außengestaltung sind fertig.



Abb.: Zugang zum Ostturm

Intensives Marketing

Im Frühjahr wurde zusammen mit den Tourismusverbänden Mühlviertler Alm Freistadt und Donau sowie von OÖ Tourismus ein Marketingkonzept entwickelt. Erschienen sind: 4 Inserate mit umfangreichen Advertorials in einschlägigen Wanderzeitschriften, 8 Inserate bzw. Wandertipps in regionalen Zeitungen, 5 Pressemitteilungen (mit nachfolgenden Zeitungsberichten), 6 Radiospots und 2 Beiträge in der Verbandszeitung.

Projektpartnertreffen in Prandegg

Am 14.7.2020 trafen sich alle Partner unseres Interreg-Projektes, Vertreter der Tourismusverbände und der Regionalmanagementbüros in Prandegg. Unsere Aktivitäten biegen nun in die Zielgerade ein. Es wurde Zwischenresümee gezogen und letzte Pläne für einen Änderungsantrag diskutiert.

Ritter hat seine Rundreise begonnen

Trotz Coronakrise konnte auch unser Ritter seine Wanderung am Burgen- und Schösserweg starten. Im Oktober und November nahm er im Donaustädchen Grein Quartier in einem Schaufenster. Rechtzeitig zum Nikolaus traf er dann in Windhaag/Perg ein.



Abb.: Der Ritter ist der neue Krampus

Windhaag/Perg

Zur Vermittlung der Größe des ehemaligen Prunkschlusses wird eine Glastafel „Blick in die Vergangenheit“ aufgestellt. Noch im Herbst wurde hierzu mit der Steinschlichtung zur Gestaltung des Tafelstandortes begonnen.

Klingenberg

Das Team um Dr. Strasser hat die Ruine nun soweit abgesichert, dass sie baubehördlich von außen abgenommen werden konnte. Auch ein interessanter Wappensaal wurde eingerichtet.

Ausblick 2021

Mit 31.10.2021 wird unser gemeinsames Interreg-Projekt abgeschlossen.

Coronabedingt verschobene Workshops müssen nachgeholt werden. Die wichtigen Baumaßnahmen in Prandegg, Windhaag, Tichá und Pořešín sind zu finalisieren. Auch das Marketing wird ein wichtiger Schwerpunkt sein.

Die Zustimmung der Förderstelle vorausgesetzt, wird es zu zusätzlichen Aktivitäten kommen:

Prandegg:

- Erneuerung des Hauptstromnetzes
- Holzkugelbahn und Spielplatz
- Überdachung Südmauer

Leadpartner:

- Weitere Marketingmaßnahmen
- Geocaching
- Kick-off-Veranstaltung